

Temps de prière pour et avec les personnes en souffrance

VENDREDI 5 DECEMBRE 2025

Chant:

*La première en chemin, Marie tu nous entraînes
à risquer notre "oui" aux imprévus de Dieu.*

*Et voici qu'est semé en argile incertaine,
de notre humanité Jésus-Christ, Fils de Dieu.*

*Marche avec nous, Marie, sur nos chemins de foi,
ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu.*

En ce temps de l'Avent...

Père Georges Madore

Seigneur, je me présente devant Toi comme une maison vide, une maison qui attend, une maison bien pauvre. Loué sois tu Seigneur, pour cette pauvreté.

Si mon plafond est défoncé, il peut laisser filtrer la lumière,
si les murs sont délabrés, ils peuvent laisser passer ton souffle,
si ma maison est vide, elle peut t'accueillir.

Seigneur, voici ma maison.

Je te l'offre avec ma pauvreté, remplis-la de ta présence

Toi, le Dieu qui pardonne, tu ne dis pas « Fais le ménage et je viendrai ».

Non, tu viens chez moi et mon désordre ne te fais pas peur.

Viens, Seigneur, depuis si longtemps, ma maison t'attend.

Elle sera toujours vide tant que tu n'y seras pas.

Maranatha, viens Seigneur Jésus !

Chant:

*La première en chemin, en hâte tu t'élances,
prophète de Celui qui a pris corps en toi.*

*La parole a surgi, tu es sa résonance,
et tu franchis des monts pour en porter la voix.*

*Marche avec nous, Marie, aux chemins de l'annonce,
ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu.*

Évangile (Matthieu 9, 27-31)

En ce temps-là, Jésus était en route ; deux aveugles le suivirent, en criant : « Prends pitié de nous, fils de David ! » Quand il fut entré dans la maison, les aveugles s'approchèrent de lui, et Jésus leur dit : « Croyez-vous que je peux faire cela ? » Ils lui répondirent : « Oui, Seigneur. » Alors il leur toucha les yeux, en disant : « Que tout se passe pour vous selon votre foi ! » Leurs yeux s'ouvrirent, et Jésus leur dit avec fermeté : « Attention ! que personne ne le sache ! » Mais, une fois sortis, ils parlèrent de lui dans toute la région.

Éclairage :

Dans ce récit de guérison, nous avons affaire à un dialogue bien mystérieux...Les aveugles ne demandent pas clairement à Jésus ce qu'ils attendent de lui. Ils disent simplement "Aie pitié de nous".

De la même manière, Jésus n'explique à aucun moment ce qu'il s'apprête à donner. Il répond seulement aux aveugles : "Croyez-vous que je peux faire cela ?" Cela... Quoi ? Jésus s'apprête-t-il à pardonner leurs péchés ? Leur faire recouvrer la vue ? Les admettre dans la communauté des disciples en dépit de leur handicap ? Les consoler de leur peine ? Leur donner de l'argent ?

"Croyez-vous que je peux faire cela"... En répondant "Oui, Seigneur", les aveugles acceptent de recevoir de Jésus un don dont ils ignorent tout. Ils donnent leur confiance *en aveugle* : "Fais ce que tu veux. Donne ce que tu veux donner. Tu sais mieux que nous-mêmes ce dont nous avons besoin. Que ta volonté sur nous se fasse, voilà ce qui compte."

Il s'agit bien là d'un acte de foi. Peut-être de l'acte de foi dans sa forme la plus pure. Ce qui compte, ce n'est pas le don, c'est l'auteur du don. Ce qui importe, ce n'est pas de savoir ce que Jésus s'apprête à donner, c'est de savoir que c'est lui qui le donne.

Peut-être pouvons-nous apprendre à prier comme les deux aveugles de l'évangile. En disant "Seigneur, aie pitié de nous" et en laissant le Seigneur nous répondre comme il l'entend, à sa manière. Avec le recul des années, "nos yeux s'ouvrent" sur le fait que nos prières sont entendues, et que Jésus y répond de la manière qui convient.

L'Avent !

Ce temps où il nous est proposé d'aller vers le salut, qui nous vient sous la forme d'un petit enfant. Nous y allons avec toutes les ressources de notre humanité, que nous pouvons mobiliser... Comme ces deux aveugles qui vont vers Jésus, s'aidant l'un l'autre dans cette quête... Dans un monde où les ténèbres semblent tout envahir et prendre le dessus, ne sommes-nous pas responsables de "la lumière qui est en nous" depuis notre baptême ? "Fils de lumière" nous avons à "rendre compte de l'Espérance qui nous habite" Comment discerner les pas du Christ sur nos chemins, approfondir notre connaissance de sa personne, (v.27), "s'avancer" au plus secret de sa "maison" (v. 28), traverser l'interdit de Jésus pour "sortir" et "parler de Lui dans toutes nos régions" (v.31)

Chant:

*La première en chemin pour suivre au Golgotha,
le Fils de ton amour que tous ont condamné,
Tu te tiens là debout, au plus près de la croix,
pour recueillir la vie de son cœur transpercé.
Marche avec nous, Marie, sur nos chemins de croix
ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu.*

Lundi 8 décembre, Fête de Marie, Immaculée-Conception

En Marie choisie par le Père pour accueillir son Fils, ont été déposées toute la beauté, la bonté et la vérité du monde.

Par elle, nous pouvons recevoir la vie en plénitude et par elle, ô notre Père, nous te prions :

Entre chaque intention, nous allumerons une bougie et prendrons le refrain :

Allume une bougie, une bougie pour la vie. Allume une bougie, aujourd'hui

pour les personnes malades, hospitalisées, et toutes celles qui apprennent un diagnostic difficile
pour les personnes qui souffrent de la précarité, pour les sans-abris, les sans-papiers
pour les personnes qui souffrent de la solitude, d'une séparation, d'un deuil,
pour les personnes victimes des catastrophes naturelles, de la violence ou de conflits
pour les enfants qui souffrent moralement ou physiquement
avec le Pape Léon XIV, prions pour que les Chrétiens qui vivent dans des contextes de guerre ou de conflit, en particulier au Moyen Orient, soient des semences de paix, de réconciliation et d'espoir.

Reçois Seigneur toutes nos demandes, nous te les présentons dans le sillage de Marie, la première en chemin, et par Jésus Ton Fils notre Seigneur !

Notre-Père...

Chant:

*La première en chemin avec l'Eglise en marche,
dès les commencements, tu appelles l'Esprit !
En ce monde aujourd'hui, assure notre marche ;
que grandisse le corps de ton Fils Jésus-Christ !
Marche avec nous, Marie, aux chemins de ce monde
ils sont chemins vers Dieu, ils sont chemins vers Dieu.*



3 décembre : journée internationale des personnes en situation de handicap.

Seigneur, en ces jours où nous avançons sur le chemin de l'Avent, la journée internationale des personnes en situation de handicap nous rappelle que tu viens nous rejoindre dans notre humanité et particulièrement dans nos fragilités et nos faiblesses :

Apprends-nous à regarder chacun et chacune comme la merveille que tu as créée.

Donne-nous ton regard d'amour et de tendresse pour chaque personne en situation de handicap qui croisera notre chemin. Un regard qui envisage et non qui dévisage.

Donne-nous l'audace de croire qu'avec toi à nos côtés rien n'est impossible, l'espérance nous guidant toujours vers ta lumière

Et que chaque communauté chrétienne s'ouvre à la présence de sœurs et frères en situation de handicap, en veillant toujours à les accueillir pour les inclure pleinement. *Pape François*

« Je te bénis Père : ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l'as révélé aux tout petits » *Matt 11, 25.*

Prière réalisée par un collectif de personnes en situation de handicap :

Seigneur,

nous te rendons grâce d'un seul et même cœur.

Toi qui connais nos faiblesses, prends soin de nous..

Sois notre refuge, apaise nos maux, guide notre vie.

Augmente en nous la foi, console-nous, donne-nous ta paix et ta joie.

Frères et sœurs,

laissez notre humble voix vous annoncer :

nos handicaps sont un chemin d'humilité, semblable à celui que le Christ a emprunté.

Confiez-Lui vos blessures, il les transfigurera.

Priez avec nous, par Lui, notre prière vous illuminera !

Amen.

Nous chantons : *Je vous salue Marie, comblée de grâce, Le Seigneur est avec vous,
 Vous êtes bénie entre toutes les femmes. Et Jésus, votre enfant est béni.
 Sainte Marie, mère de Dieu, Priez pour nous, pauvres pécheurs,
 Maintenant et à l'heure de notre mort.
 Amen, Amen, Alléluia !*